



みなみ

発行日 平成29年7月4日



No. 4

ちよっとしたひとことの在り方で ～ 環境の作り方が子どもたちの育ちに… ～

校長 宮居 伝

音楽集会には、お忙しいなかをご参観いただき、大変ありがとうございました。子どもたちは、学校での練習はもちろんのこと、家に帰ってからも一生懸命に練習をしていたと、たくさんの方々から、お聞きしました。「音楽集会」というひとつの行事は、単に「行事を行う」というものではなく、「この行事が子どものひとつの成長の節目になる」と捉え取り組んで参りました。

子どもたちの一生懸命な表情、真剣な姿は、きっと節目になったものと思っております。と同時に、ご家庭での声かけもまた、後押しをしていただいたと深く感謝しております。ありがとうございました。

ところで、「滋賀教育 第749号(一般社団法人 滋賀県教育会発行)」という小冊子に、ある方の次のような投稿記事がありました。



校内音楽会

ボールが落ちました

子ども達が大好きなドッジボールの遊び場の近くにプールがあります。時々、ボールがプールに落ちるのです。ボールが落ちると「落ちました」と届けにきます。先生方の対応も素早く、「何が」と聞き返し、ボールを拾い手渡していました。「ボールが落ちました。」「拾いに行きます。」という会話に慣れてくるうちに、少し、変だなということが職員室の話題になりました。

ある日、子ども達の大好きな先生が職員室におられた時のことです。いつものように「先生、ボールが落ちました。」と落ちたボールを拾ってもらいたく頼みにきました。その時、先生は「そうですか。」と言い、動こうとはしませんでした。子どもは、言葉が足りないと思い「プールにボールが落ちました。」と言い直しました。それでも先生は「それは、大変だね。」と、答えるだけでした。

いつもすぐに、拾ってもらえるのに、そうではありません。変だと感じたのでしょうか。しばらく沈黙が続き、しばらくして「ボールを拾ってください。」「遊びを続けたいのです。」という言葉をつなぎ、ボールを拾ってほしいという気持ちを伝えました。お願いしたいことは何かということのを正しく伝えることの大切さに気がついたのです。「よく考えたね。」と言い、笑顔でボールを拾いにプールに向かわれました。

小さく見える出来事でしたが、大きな指導に見えました。その後、その子は、きちんとお願いの言葉が伝えられるようになったからです。

子どもたちは、決められたルールを守り、そして、集団規律を大切にしながら、また時には、もめごとを繰り返しつつも、互いに解決しながら学校生活を送り成長しています。ちよっとしたひとことの在り方、環境の作り方が、子どもたちの育ちに大きな影響を与えています。

7月を迎えました。そして、もう2週間あまりすると夏休みです。暑さ厳しく、体調管理もきつくなってきますが、どうか、子どもたちが安全に過ごせますように、そして健やかに成長してくれますように、学校生活はもちろん、家庭や地域での生活におきましても、引き続き、みなさまの声かけ・ご協力をよろしくお願いいたします。

7月 行事予定

- 3日(月) 委員会活動(5・6年)
- 5日(水) Jアラート避難訓練 地区別児童会 全校集団下校 びわ湖の日の取組
- 7日(金) PTA地区別懇談会
- 8日(土) 6年親子フォーラム
- 10日(月) クラブ活動(4～6年)
- 11日(火) 学級諸費集金日
- 13日(木) 交通安全教室(自転車教室4年)
- 14日(金) 南極の写真&お話し会(6年)
- 18日(火) 情報モラル教育(5・6年) 期末懇談会 PTA救命救急法講習会
- 19日(水) 給食終了
- 20日(木) 第1学期終業式 大掃除
- 21日(金) 夏季休業始まる
- 26日(水) 市水泳記録会
- 31日(月) 県水泳記録会



8月 行事予定

- 4日(金) 県陸上記録会
エコ・スクール発表会参加
- 26日(土) PTA愛校作業
- 28日(月) 第2学期始業式
- 29日(火) 給食開始
- 31日(木) 森林再生活動(5・6年)

暑さが厳しくなってきました。学校では、教室の室温や子どもたちの状況を見ながら、クーラーや扇風機を使用しています。保護者の皆さまには、子どもにお茶を多めに持たせていただくなど、ご準備いただきありがとうございます。引き続き、どうかよろしくお願いいたします。